



Arte y Cultura

Los ochenta años del estudiioso Oreste Plath

Entendemos que es del todo oportuno mencionar este suceso en la larga y activa vida de Oreste Plath, dado que hoy es el hombre más versado en materias de nuestro folclor. Si bien es cierto que en sus comienzos dirigió sus afanes hacia el análisis de las letras nacionales, poco a poco se entregó a los estudios vernáculos, siendo su primer libro "Grafismo animalista en el hablar del pueblo chileno", editado en 1941.

Parece que la preparación de este volumen lo incentivó y entusiasmó para seguir en el tema, a tal punto que ahora sus obras en este rubro pasan de treinta. No hay rincón del país que no haya visitado, hablando con los hombres de la tierra para conocer sus dichos y refranes, su manera de alimentarse, de sanar sus enfermedades, de cumplir con sus promesas religiosas, etc.

Deseamos recordar las tertulias literarias en la Librería Nacimiento, en Santiago, que él dirigía con ecuanimidad y sapiencia todos los sábados, de marzo a diciembre, ocasión en que se reunía buena cantidad de escritores en lo alto de dicho local, para cambiar ideas al respecto, presentar sus libros, comentarlos y dar sus impresiones sobre la actualidad en el ramo.

Fue él quien patrocinó con tesón las ediciones de los cuadernos "Quién es Quién en las Letras Chilenas", los que han llegado a la suma de cincuenta, prestando un valioso auxilio a comentaristas y estudiosos de la cultura nacional.

— "Soy un joven de cuarenta años que observa a un señor de 80. El amanecer de cada día lo vivo como si fuera el primero. No he tenido tiempo para envejecer. El hombre se envejece cuando no se interesa por aprender. No pierdo el tiempo. No he sido un hombre de ocios. No me he disipado; he rendido culto al trabajo, me he respetado a mí mismo y he tenido el sentido del propio deber" — declaró a un periodista de la Revista "Occidente" hace poco.

Alabamos esta hidalguía en el autor nacional y esperamos que siga adelante en sus afanes folklóricos para bien de la cultura patria.

Yo soy yo

Alberto Arraño, S.J.

Los ochenta años del estudioso Oreste Plath [artículo]

Alberto Arraño.

Libros y documentos

AUTORÍA

Arraño Acevedo, Alberto, 1914-1998

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Los ochenta años del estudioso Oreste Plath [artículo] Alberto Arraño.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)